

Vogtländischer Anzeiger.

32. Stück.

Freitags den 10. August 1804.

Polizey.

Vor dem vorzeitigen und daher sehr schädlichen Genuß der Erdäpfel warnt mit Recht folgende Polizeyverfügung, die insbesondere auch uns gegeben seyn möge. Der Genuß von Kartoffeln, welche zur vollkommenen Reife noch nicht gediehen sind, ist der Gesundheit höchst nachtheilig. Gewinnsucht auf der einen Seite und Reiz der Neuheit auf der andern veranlassen, daß diese Frucht unreif auf dem Markt zur Verfeilichung gebracht, gierig aufgekauft und häufig genossen wird. Vor einigen Tagen wurde ein auf dem Markte angetroffener Vorrath derselben hinweggenommen, der Untersuchung unterworfen, schädlich befunden und ins Wasser geworfen. Es wird daher verfügt: Niemand, er sey Gärtner, Höcker, Verkäufer oder sonst Händler, darf vor Ende des August-Monats Kartoffeln zur Verfeilichung bringen, bei Vermeidung der Konfiskation und anderer angemessener Strafe.

Bamberg den 28. July 1804.

Kurfürstliche Polizeydirection.

J. C. Hornthal, Polizeydirector.

Hamburg. Nach dem Vorgange mehrerer großen Städte ist nun auch hier bei dem Tischleramte die Gesellenlade und das Alt- oder Ladengesellen oder Schafferarmt von Obrigkeit wegen aufgehoben.

Weimar. Die hiesige Polizeydirection

hat 2 Prämien, jede von 4—5 Thlr. für diejenigen 2 Strumpfftricker bestimmt, welche die feinsten wollenen, nach Art der so gesuchten Schottländischen Strümpfe bis zum 1. April kommenden Jahres einliefern und legal bescheinigen, daß sie solche gestrickt haben. Hierdurch glaubt sie dem Verfall der übrigen Strumpffmanufacturen zu begegnen und neue Beschäftigung zu wecken.

Hohes Alter.

Bekanntlich sind die meisten unserer Obstbäume aus Aßen zu uns gekommen und selbst die Weinreben sind ein ausländisches Gewächs, das erst durch die Römer zu uns gekommen ist. Lucullus brachte den Kirschbaum aus Cerasunt nach Italien und der so nützliche weiße Maulbeerbaum, dem man für 100 Millionen rohe und beinahe für 400 Millionen verarbeitete Seide verdankt, wurde in den Kreuzzügen durch einen gewissen GniPape von S. Alban in die Gegend von Montelimort gebracht, und dieser erste Maulbeerbaum, der Stammvater aller folgenden in Frankreich und wahrscheinlich auch in Deutschland, lebt noch, und steht eine Stunde von Montelimort.

Brauerei.

Eine der berühmtesten Bierbrauereien in London beweist, was menschliche Betriebsamkeit vermag. Sie besteht nicht aus einem
einzel-